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EsportesPelo Estado

“Queremos continuar sendo referência no 
cooperativismo de crédito brasileiro”

Em entrevista ao SC Portais, Rui Schneider da Silva, pre-
sidente do Sicoob Central SC/RS, explica o funcionamento das 
cooperativas, os benefícios aos cooperados e à comunidade, e 
o plano de expansão da instituição. #tamojunto pero no mucho

WEG abre processo seletivo para 
Programa de Estágio 2025

Gramado dá início ao Natal Luz 
2024 com 88 dias de festa e en-

cantamento

Defi nidos os confrontos pelas 
quartas da LNF

Divulgadas as datas e horários do clássico en-
tre Jaraguá x Carlos Barbosa, pelas quartas de 
� nal.

Operação Mensageiro: 41 
anos de prisão para ex-pre-

feito de Corupá
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Operação Mensageiro: 41 
anos de prisão para ex-

-prefeito de Corupá
O ex-Prefeito foi condenado a 6 anos 
e 1 mês de reclusão por organização 
criminosa e, ainda, a 35 anos de re-
clusão, por seis crimes de corrupção 
passiva. Além dele, outros seis inte-
grantes do núcleo empresarial foram 
condenados a penas que variam de 8 
a 13 anos de prisão.

A Operação Mensageiro obteve mais 
uma condenação em primeiro grau. O 
ex-prefeito de Corupá e mais seis inte-
grantes do núcleo empresarial da organi-
zação criminosa investigada foram con-
denados, agora na Comarca de Jaraguá 
do Sul. A sentença foi proferida nesta 
quinta-feira (24/10). A Operação Men-
sageiro já resultou em outras três conde-
nações, duas em segunda instância, pois 
havia agentes públicos com prerrogativa 
de foro entre os réus, e uma na Comarca 
de Laguna.   

O ex-prefeito de Corupá foi condena-
do a 35 anos de reclusão pelo crime de 
corrupção passiva (seis vezes) e, ainda, a 
mais 6 anos e 1 mês de reclusão por in-
tegrar organização criminosa - somando 
um total de 41 anos e 1 mês de reclusão 
-, além da interdição para o exercício de 
função ou cargo público por 8 anos e da 
devolução ao município do valor de R$ 
519 mil, quantia angariada com a prática 
criminosa.

O ex-prefeito foi investigado e pre-
so preventivamente na quarta fase 
da Operação Mensageiro, de� agra-
da em abril de 2023 pelo Grupo Es-
pecial de Combate às Organizações 
Criminosas (GAECO) e pelo Grupo 
Especial Anticorrupção (GEAC), 
em apoio à investigação conduzida 
pela Subprocuradoria-Geral de Jus-
tiça para Assuntos Jurídicos do Mi-
nistério Público de Santa Catarina 
(MPSC).   

Além dele, os integrantes do núcleo 
empresarial da organização crimino-
sa foram condenados pelo crime de 
corrupção ativa, com penas que va-
riam de 8 a 13 anos de reclusão.     

A ação relativa aos fatos de Corupá, que 
tinha entre os acusados o então prefeito, 
foi ajuizada inicialmente no Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina. Como renun-
ciou ao mandato e, com isso, perdeu o 
foro por prerrogativa de função, a ação 
penal foi deslocada à primeira instância, 
onde seguiu sua tramitação até a prola-
ção da sentença.   

Segundo o Juízo, o Ministério Público 
comprovou que o então prefeito inte-
grou uma organização criminosa desde 
2020, até ser preso preventivamente em 
abril de 2023. Ele recebeu propinas, dei-
xou de praticar atos de ofício e favore-
ceu ilegalidades em licitações, tudo em 
benefício próprio, dentro de um grande 
contexto de organização criminosa for-
mada por setores públicos e privados 
destinados a manter o monopólio de 
serviços de coleta e destinação de lixo, 
de abastecimento de água e saneamen-
to e de iluminação pública, prestados ao 
poder público pelo grupo empresarial.  

Os nomes dos envolvidos não são 
citados em razão da ação estar sob 
sigilo judicial. A sentença é passível 
de recurso.   

Fonte: Ministério Público de Santa Ca-
tarina

Saudade
Da época do lampião a querosene. Na-
quela época só � cávamos no escuro 
quando esquecíamos de comprar o que-
rosene. Não existia a internet e só sabía-
mos das “notícias” quando íamos com-
prar querosene e o “Seu Zé”, (dono do 
comércio) nos atualizava. 

Histórias ou Estórias?
“As roçadas vão resolver”; “o Linhão de 
Nereu Ramos vai funcionar automatica-
mente quando “cair” a energia que vem 
de São Bento”. Pre� ro acreditar que essa 
energia de São Bento, que cai, seja a do 
município. 

Reforço alado
Nossos plumadinhos alegam que des-
cansaram muito durante o período elei-
toral e precisam recuperar o tempo per-
dido (se é que nos entendem). O pior é 
que os passarinhos daqui, estão sendo 
reforçados pelos que atuam nos municí-
pios onde vai acontecer o segundo turno. 

Ainda mato um passarinho
Não decidi se mato os nossos ou os re-
forços. Eles vieram me procurar pra in-
formar que depois de muito discutirem 
o problema de queda de energia elétrica, 
concluíram que se trata de um teste da 
iluminação natalina que será adotada 
neste ano. 

Campanha
Os plumadinhos me informaram “em 
primeira patinha” que ainda neste mês 
vai sair uma campanha pedindo que 
os consumidores troquem as lâmpadas 
brancas pelas coloridas, permitindo um 
teste mais realista. Fiquei em dúvida so-
bre o termo “consumidores”, já que de 
energia elétrica não pode ser. Seriam 
consumidores de velas ?

Curiosidade
Alguém tem notícias sobre se os investi-
gadores estão tomando alguma atitude, 
além de pensar em convocar o gerente 
regional para nos explicar o inexplicá-
vel? 

Algo precisa ser feito
Nesse período pós-eleição e pré-posse a 
populkação sofre mais do que o habitu-
al. Quem está saindo, tá nem aí. Quem 
vai entrar está igual Pilatos e só vai secar 
as mãos lá por meados de fevereiro.

Aproveite o embalo
Depois de alguns meses vendo e ou-
vindo algumas pessoas, pelo rádio, TV, 
jornal, redes sociais, estávamos nos 
acostumando e quase os considerando 
“da casa”. Confesso que quase sinto falta. 
(SQN = só que não).

Me engane que eu gosto
A maioria dos atletas e artistas, que de-
pendem de patrocínio, seguem a sua 
saga de passar o chapéu, fazer rifa e, en-
� m, se virar nos 30 tentando conseguir 
manter sua atividade. Não acreditam 
mais nas promessas eleitoreiras, princi-
palmente de quem passou 4 anos sem 
fazer e agora promete que faz.

Por falar nisso
Alguém sabe onde o pessoal do skate e 
do roller está praticando seu esporte? 
E a “velha” pista de skate, onde aconte-
ciam encontros nacionais dos pratican-
tes do roller, notícias? 

Investigação
Será que ainda teremos a conclusão de 
algumas investigações ? Por exemplo a 
do Papa KM?

Investigação II
As investigações vão continuar? Ou 
agora o pessoal vai trabalhar? Vão ao 
menos ler o Regimento Interno? A Lei 
Orgânica, talvez?

Apenas lembrando
Eu avisei. Mas faço questão de dividir o 
crédito com meus plumadinhos, as me-
lhores fontes de notícias que se pode ter. 
A propósito, acertaram mais uma.
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Espaço do Empreendimento

WEG abre processo se-
letivo para Programa de 

Estágio 2025

Vagas abertas para as áreas técni-
cas, superior em engenharia/tecnó-
logo, administrativo e TI  

A catarinense WEG abriu o proces-
so seletivo do Programa de Estágio 
para o primeiro semestre de 2025 
com oportunidades para as regiões 
do Brasil onde a Companhia possui 
unidades fabris no Amazonas, Espí-
rito Santo, Minas Gerais, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina e São Paulo. 

Disponível para áreas administrati-
vo, técnico, engenharia e tecnologia 
da informação, o estágio tem dura-
ção de até 10 meses e possibilita aos 
estudantes colocar em prática os co-
nhecimentos adquiridos no ambiente 
acadêmico. 

Ao longo de mais de 40 anos, o pro-
grama de estágio é reconhecido por 
reter talentos e proporcionar um am-
biente para o crescimento e desenvol-
vimento pessoal e pro� ssional. 

Anualmente, a Companhia recebe 
estudantes de universidades de todo 
o Brasil, que recebem como benefí-
cios bolsa auxílio, alimentação sub-
sidiada, atendimento ambulatorial, 
auxílio deslocamento (conforme po-
lítica da empresa), auxílio despesas 
de ½ salário-mínimo, seguro de vida 

em grupo, vale transporte, ginástica 
laboral e recesso remunerado pro-
porcional. 

Para participar do programa de está-
gio é necessário ter 18 (dezoito) anos 
completos até fevereiro de 2025. 
Além disso, ter disponibilidade para 
estágio presencial. 

Confi ra as vagas disponíveis
• Técnico: mecânica, eletro-
mecânica, eletrônica, eletrotécnica, 
mecatrônica, fabricação mecânica, 
metalurgia, química.
• Superior Engenharia/ Tecnó-
logo: ambiental, elétrica, mecânica, 
controle e automação, civil, eletrôni-
ca, mecatrônica, energia, produção, 
produção elétrica ou mecânica, pro-
dução e sistemas, computação, sof-
tware, metalúrgica, materiais, naval, 
aeroespacial e aeronáutica.
• Superior Administrativo/
TI: química, administração de em-
presas, ciências contábeis, ciências 
econômicas, marketing, � sioterapia, 
educação física, comunicação social, 
publicidade e propaganda, logística, 
processos gerenciais, � nanças, aná-
lise e desenvolvimento de sistemas 
entre outros cursos correlatos a área 
de TI (Tecnologia da Informação).

As inscrições para o Programa de 
Estágio da WEG estão abertas até 
31/10. Acesse https://wegestagio.
gupy.io/ para se inscrever. 

Fonte: Relações com Investidores 
WEG – Por: Maria Fernanda Uller

SC terá de qualifi car 953 
mil trabalhadores até 

2027

Mapa do Trabalho Industrial mos-
tra que logística, construção, ma-
nutenção e metalmecânica serão as 
áreas com maior demanda por no-
vos pro� ssionais

Para atender a demanda da indús-
tria de Santa Catarina nos próximos 
três anos, será necessário quali� car 
953,4 mil trabalhadores entre 2025 
e 2027, indica o Mapa do Trabalho 
Industrial divulgado nesta segunda 
(21) pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI).

O estudo mostra que o estado precisará 
de 151,1 mil pro� ssionais com uma nova 
formação para atender o ritmo de cria-
ção de empregos e a reposição de pesso-
as que deixarão o mercado de trabalho 
formal.

As projeções também mostram que 
802,3 mil trabalhadores precisarão de 
treinamento e desenvolvimento para 
atualizarem as competências nas fun-
ções que já desempenham na indústria 
e que também são demandadas por ou-
tros setores.

A quali� cação envolve o desenvolvi-
mento de competências técnicas (do-
mínio de máquinas, equipamentos e 
so� wares), comportamentais (pen-
samento crítico, inteligência emocio-
nal, criatividade e inovação) e ações 
de saúde e segurança no trabalho.

Fabrízio Pereira, diretor do SENAI/SC, 
diz que o Mapa mostra a importância da 
quali� cação contínua. “A indústria é um 
setor dinâmico, em sintonia com tecno-
logias do momento, e seus colaborado-
res precisam estar preparados para este 
dinamismo.”

Pereira observa que trabalhadores qua-
li� cados melhoram a própria condição 
e ajudam a impulsionar a atividade eco-
nômica. “O mundo do trabalho se trans-
forma rapidamente, e as habilidades dos 
trabalhadores precisam acompanhar 
este movimento.”

Em Santa Catarina, existem 60 mil 
indústrias. Elas empregam 900 mil 
pessoas e representam 27% da eco-
nomia.

Atividades
O Mapa do Trabalho Industrial tam-
bém mostra as áreas que, entre 2025 
e 2027, terão maior demanda por 
pro� ssionais:

• Logística e Transporte (224,9 
mil), com oportunidades para técni-
cos de controle da produção, moto-
ristas de veículos de cargas, almoxa-
rifes e armazenistas, entre outros.
• Operação industrial (116,3 

mil), que são pro� ssionais que atu-
am como alimentadores de linhas de 
produção, embalagem, etiquetagem, 
trabalhadores de carga e descarga de 
mercadorias.
• Metalmecânica (86,5 mil), 
com a necessidade de montadores de 
veículos automotores (linha de mon-
tagem), trabalhadores de soldagem e 
corte de ligas metálicas, trabalhado-
res da pintura de equipamentos, veí-
culos, estruturas metálicas e de com-
pósitos.
• Construção (77,5 mil), para 
atuar como pro� ssionais na operação 
de máquinas de terraplanagem, aju-
dante de obras civis, trabalhadores de 
estruturas de alvenaria, fundações, 
entre outros.
• Têxtil e Vestuário (70 mil), 
com necessidade de operadores de 
máquinas para costura de peças do 
vestuário, trabalhadores da prepara-
ção da confecção de roupas, opera-
dores de tear e máquinas similares.

Nacional
No país, para atender a demanda da 
indústria até 2027, será necessário 
quali� car 14 milhões de pro� ssio-
nais: formação de 2,2 milhões novos 
trabalhadores e requali� cação de 
11,8 milhões que já estão no merca-
do. 

No período, as áreas que mais devem 
contratar serão logística e transporte 
(474,6 mil), construção (364 mil), ma-
nutenção e reparação (179,4 mil), ope-
ração industrial (181 mil) e metalmecâ-
nica (175,4 mil). 

Fonte: Gerência de Comunicação Insti-
tucional e Relações Públicas FIESC

Na terça-feira(22), as nuclea-
das do Núcleo de Recursos Hu-
manos estiveram em visita téc-
nica na empresa Fibra Corupá.
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DESTAQUES da SEMANA

Cuidar de você e de sua família sempre foi a nossa missão. 

No Plano União, estamos ao seu lado não apenas nos momentos difí-
ceis, mas também para garantir sua saúde e bem-estar todos os dias.

Com a nova parceria entre o Plano União e a Clínica Jordany, ofe-
recemos um cuidado ainda mais completo. Agora, você e sua família 
contam com descontos exclusivos em serviços de saúde que abrangem 
desde o tratamento de dores crônicas até a saúde mental e vacinas. 

Porque cuidar é estar presente em cada momento da sua vida.

Entre em contato conosco para mais informações sobre nossos planos

Nosso tradicional Feirão de Flores já 
começou! Venha escolher suas � ores 
e participe de uma emocionante ho-
menagem no Dia de Finados.

Ao adquirir suas � ores no Feirão da 
Floricultura União, você poderá es-
crever o nome do seu ente querido 
em um papel e soltá-lo dentro de um 
balão branco, que será lançado junto 
com tantos outros corações saudo-
sos.

E neste ano, pela primeira vez, tere-
mos uma revoada de pombos bran-
cos, ao som de violino e violoncelo, 
oferecida pelo Crematório Memorial 
da Saudade. Um momento de paz e 
lembrança para aqueles que nunca 
saem dos nossos corações.

Feijoada do Hospital Jaraguá 
arrecada mais de R$ 100 mil 

A solidariedade fez história em Jara-
guá do Sul. A 5ª edição da Feijoada 
Bene� cente do Hospital Jaraguá foi 
um sucesso. O evento aconteceu no 
dia 07 de setembro, no Clube Beira 
Rio, e envolveu mais de 200 pessoas 
na organização, desde voluntários, 
colaboradores e empresários da re-
gião. Aproximadamente 50 empresas 
também abraçaram a causa. 
O resultado não poderia ser melhor. 
Mais de 1900 feijoadas foram comer-
cializadas e cerca de R$ 111 mil fo-
ram arrecadados.
“Quero aqui agradecer a todos vo-
cês que trabalharam conosco, todos 
os voluntários e empresas. Conta-
mos com vocês nos nossos próximos 
eventos", agradeceu o diretor Execu-
tivo do Hospital Jaraguá, Sérgio Al-
ves.
Todo o valor arrecadado será utiliza-
do para a abertura de quatro novos 
leitos no Hospital. 

Trimestre com chuva na média e 
temperatura acima da média em 

SC
A previsão para o trimestre é de 
chuva irregular, associada ao aque-
cimento da tarde (característica de 
verão).
No período devem ocorrer eventos 
de chuva forte, com totais elevados 
em curto intervalo de tempo, tempo-
rais com raios, granizo e ventania.
Em novembro a média mensal de 
chuva diminui em relação a outubro. 
Em dezembro, as chuvas se concen-
tram especialmente no período da 
tarde e noite, em forma de pancadas 
passageiras típicas de verão.
Durante o trimestre, os episódios de 
precipitação ocorrem normalmen-
te associados à passagem de frentes 
frias pelo litoral, in� uência de siste-
mas de baixa pressão que provocam 
chuvas mais intensas em SC, so-
bretudo no Extremo Oeste, Oeste e 
Meio Oeste.
Em novembro, dezembro e janeiro 
diminui a atuação dos ciclones extra-
tropicais no litoral Sul do Brasil. No 
trimestre a previsão é de tempera-
tura acima da média, em SC. Ainda 
podem ocorrer episódios isolados 
de frio, com temperatura próxima e 
abaixo de 0°C e formação de geada, 
nas áreas altas do Planalto Sul. Em 
dezembro e janeiro serão mais fre-
quentes períodos quentes, com dias 
consecutivos de temperatura máxi-
ma acima de 30ºC.
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Espaço SAÚDE

Microbiologia do HU-U-
FSC inicia rotina noturna 
em caráter experimental

Objetivo é otimizar a emissão de laudos 
críticos e aperfeiçoar processos realiza-
dos durante o dia

Na quinta-feira (17), o serviço de Micro-
biologia do Hospital Universitário Pro-
fessor Polydoro Ernani de São � iago, 
da Universidade Federal de Santa Cata-
rina (HU-UFSC), vinculado à Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares (Eb-
serh), iniciou uma nova rotina noturna, 
em caráter experimental. As atividades 
acontecerão das 18h às 00h, de segunda 
a quinta-feira, com o intuito de acelerar 
a emissão de laudos microbiológicos e 
otimizar as técnicas realizadas pela equi-
pe durante o dia.

Entre as atividades desenvolvidas estão: 
identi� cação de isolados bacterianos 
oriundos de culturas em incubação; rea-
lização de identi� cação de isolados bac-
terianos, reisolados pela manhã e com 
tempo de crescimento satisfatório, para 
realização da identi� cação e antibiogra-
ma; leitura de lâminas de microbiologia 
dos diferentes materiais clínicos seme-
ados pela equipe de plantão noturno e 
emissão de laudos de exames microbio-
lógicos.

Segundo o chefe da Unidade de Labora-
tório de Análises Clínicas, Alexsandro 
Rafael Beseke, a nova rotina foi implan-
tada para atender à crescente demanda 
da unidade, especialmente em relação 
aos laudos de antibiograma e identi� ca-
ção de microrganismos em garrafas de 
hemoculturas positivas, considerados 
resultados críticos para o tratamento 
clínico de pacientes. “Essa iniciativa visa 
garantir maior agilidade na liberação 
dos laudos ao corpo clínico”, destacou.

Sobre a Ebserh
O HU-UFSC faz parte da Rede Ebserh 
desde março de 2016. Vinculada ao Mi-
nistério da Educação (MEC), a Ebserh 
foi criada em 2011 e, atualmente, ad-
ministra 45 hospitais universitários fe-
derais, apoiando e impulsionando suas 
atividades por meio de uma gestão de 
excelência. Como hospitais vinculados 
a universidades federais, essas unidades 

têm características especí� cas: atendem 
pacientes do Sistema Único de Saúde 
(SUS) ao mesmo tempo em que apoiam 
a formação de pro� ssionais de saúde e 
o desenvolvimento de pesquisas e ino-
vação.

Fonte: Coordenadoria de Comunicação 
Social HU-UFSC - Hospital Universi-
tário Professor Polydoro Ernani de São 
� iago

Ultrassonografi a: Um 
Olhar Profundo para Sua 

Saúde 

Durante o Outubro Rosa, reforçamos 
a importância dos exames preventi-
vos. A ultrassonogra� a é um grande 
aliado no diagnóstico de lesões nas 
mamas, principalmente em mulhe-
res com mamas densas ou para com-
plementar a mamogra� a. 

Este exame é rápido, seguro e não in-
vasivo, permitindo que nossos espe-
cialistas façam uma análise detalha-
da, trazendo tranquilidade e cuidado 
para sua saúde. 

Cuide-se! A prevenção é o melhor 
caminho. Converse com seu médico 
e veja a importância de realizar a ul-
trassonogra� a de acordo com as suas 
necessidades.

Mutirão de combate à 
dengue mobiliza Corupá 
no próximo sábado (26)

No próximo sábado, dia 26, será rea-
lizado o "Dia D da Dengue" no cen-
tro de Corupá. A ação faz parte de 
um esforço conjunto da Secretaria de 
Saúde e de voluntários da cidade, que 
irão atuar na retirada de materiais 
que possam acumular água, como 
forma de prevenir a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor 
da dengue.

A concentração do mutirão ocorrerá 
na sede dos Bombeiros, a partir das 
8h, com o trabalho de campo se es-
tendendo até as 12h. Durante esse 
período, as equipes irão percorrer o 
bairro Centro em busca de possíveis 
focos do mosquito, reforçando a im-
portância da participação da popula-
ção na eliminação de criadouros em 
suas residências e estabelecimentos.

A Secretaria de Saúde reforça que a 
colaboração da comunidade é fun-
damental para o sucesso da iniciati-
va, uma vez que o acúmulo de água 
parada em recipientes pode se tornar 
um foco de proliferação do mosquito 
da dengue.

A ação é parte de uma série de medi-
das preventivas que vêm sendo reali-
zadas pela secretaria, visando reduzir 
os riscos de surtos da doença.

Avanço do Programa 
Mais Médicos benefi cia 
população de Santa Ca-

tarina
Em 2023, o Governo Federal retomou o 
Mais Médicos para responder ao desa� o 
da presença de pro� ssionais nos municí-
pios distantes dos grandes centros e nas 
periferias das cidades. Menos de dois 
anos depois, o programa já alcança cerca 
de 80% dos 4,9 mil municípios com me-
nos de 52 mil habitantes. Hoje, o Mais 

Médicos está presente em 3.901 dessas 
cidades, garantindo atendimento, prin-
cipalmente nas regiões de vazio assisten-
cial. O Ministério da Saúde calcula 26,9 
milhões de pessoas com acesso à saúde. 
Em Santa Catarina, há 910 pro� ssionais 
em atuação. 

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, vê 
o crescimento do programa como uma 
conquista. “É essencial, para o SUS, 
chegar a todo o país. O Mais Médicos é 
uma realidade e faz a diferença. Quando 
assumimos o governo, havia menos 13 
mil pro� ssionais em atividade. Hoje, já 
ultrapassamos 25 mil médicos atuando 
no Brasil e queremos alcançar os 28 mil 
daqui pra frente”, defende.  

Incentivos para o programa
Um dos principais desa� os no atendi-
mento às regiões de difícil acesso, que 
historicamente sofrem com a falta de 
médicos, é a permanência dos pro� ssio-
nais. Levantamento feito pelo Ministério 
da Saúde aponta que 41% dos partici-
pantes do programa desistem em busca 
de quali� cação.  

No Dia do Médico (18), o Ministério da 
Saúde reforça que a retomada do progra-
ma Mais Médicos trouxe aos pro� ssio-
nais oportunidade de aperfeiçoamento 
em saúde da família e comunidade, com 
incentivos e benefícios para atuação em 
áreas de maior vulnerabilidade social. 
Desde 2023, eles têm a possibilidade de 
fazer especialização e mestrado por meio 
da Estratégia Nacional de Formação de 
Especialistas para a Saúde, que integra 
os programas de formação, provimento 
e educação pelo trabalho no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS).  

Para apoiar a continuidade das médicas 
mulheres, também foi feita uma com-
pensação para atingir o mesmo valor da 
bolsa durante o período de seis meses de 
licença maternidade, complementando 
o auxílio do INSS. Para os participantes 
do programa que se tornarem pais, está 
garantida licença com manutenção de 20 
dias. 

Ainda de forma inédita, neste ano, o 
programa ofertou vagas a� rmativas, no 
regime de cotas, para pessoas com de-
� ciência e grupos étnico-raciais, como 
negros, quilombolas e indígenas. Com o 
incremento de pro� ssionais na rede pú-
blica de saúde, 10 milhões de brasileiros 
serão bene� ciados. Esse edital apresen-
tou recorde de inscrições por vaga. Fo-
ram 33 mil inscrições no total, um índi-
ce de concorrência de 10,4 pro� ssionais 
por vaga. 

Fonte: MTur
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br
- Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Ele com as crianças
Olá, amados por Cristo. Jesus, enquanto esteve fi sicamente entre nós, 

nos deixou muitos ensinamentos. Um deles foi conselho de sempre orar. Por-
tanto, espero que já tenhas feito o teu devocional hoje. Jesus disse palavras 
que deixaram e continuam deixando marcas em nossos corações. E dentre as 
muitas palavras que nos deixou quero ressaltar a de Marcos 10.14 onde ele 
diz: “Deixai vir a mim os pequeninos, não os embaraceis, porque dos tais é 
o Reino de Deus”.

 Para mim esta palavra sempre falou muito alto ao meu coração, pois 
amo crianças sempre tive um cuidado muito especial para com os peque-
ninos. Pode parecer absurdo, para muitos de vocês, o que vou dizer agora, 
mas ao longo da minha vida, creio que aprendi com as crianças muito mais 
sobre o amor incondicional de Deus e sobre como amar a Deus do que com 
adultos.

 Estar com as crianças, ver sua sinceridade, sua liberalidade, ver sua 
forma de cultuar Deus sem medos, seu tabus e sem vergonha é algo extre-
mamente gratifi cante. Neste sentido quero compartilhar com vocês uma cena 
que impactou por demais a minha vida. Eu a considero como presente de 
Deus.

 Uma vez no início do culto, após um tempo de louvor e adoração, 
chamei as crianças para virem ao altar e orar com elas antes de irem para o 
culto infantil, ou escola dominical. É lindo ver as crianças e a alegria com 
que elas vem para o altar. Antes do culto, tinha em meu bolso algumas balas 
e quando as crianças chegaram à igreja as distribuí para elas e dizendo: “olha 
teu iogurte de hoje”. Pois um menininho não havia ganho a sua bala. Ele tem 
apenas dois anos de idade, quando ele veio para o altar diante de uma igreja 
lotada, ele foi se aproximando de mim e sem medo, sem se importar com 
o mundo adulto ao seu redor ele estendeu a sua mãozinha e pediu pela sua 
bala. Naquele momento, eu parei tudo, deixei toda a congregação de lado 
e fui ao púlpito para buscar a bala para o pequeno. Vocês precisavam ver a 
alegria e o brilho nos olhos dele. É algo para jamais ser esquecido.  

 Emocionado com aquela cena, tomei um fôlego e olhei para a igre-
ja e lhes fi z uma pergunta: O que vocês vieram buscar hoje do Senhor? O 
pequeno, veio buscar a sua bala e não mediu esforças para obtê-la. Qual é a 
“bala”que você está buscando hoje?  Não quero me delongar nesta narrativa, 
mas a atitude do pequeno Leo foi uma pequena janela através da qual Deus 
nos presenteou com um pequeno raio de luz.

 Meus queridos, meus amados. Posso lhe fazer uma pergunta? O que 
você esta buscando hoje para tua vida e para quem você está direcionado e 
condicionando a tua busca? Lembre-se que a resposta nem sempre esta no 
conhecimento ou com os doutores, mas ela pode estar na simplicidade e sin-
ceridade de uma criança como o pequeno. 

 Hoje uma criança que fez toda uma igreja parar e refl etir 
sobre suas buscas e seus valores de vida. Por isso, aproveite 
este dia para ir em busca de seus sonhos, seus projetos. Não 
desista diante dos obstáculos. Não importa o quão intimidador 
eles venham a ser. Vá! Olhe para frente, para o alvo da tua vida. 
Siga em frente, não importa o quão difícil e doloroso possa ser. 
Que a determinação do pequeno Leo nos inspire hoje para vi-
vermos mais este dia. Tenha uma abençoada semana.

Que bom, está chegando!
Olá, amados por Cristo.  Certo de que você já fez o seu devocional, 

tua breve oração com a tua família, quero convidá-lo à refl etir sobre as pala-
vras de Davi escritas em 1°Crônicas 29.16, onde ele diz: “Porque somos es-
tranhos diante de Ti, e peregrinos como todos os nossos pais; como a sombra 
são os nossos dias sobre a Terra, e não temos permanência”. Davi nos deixou 
estas palavras já no apagar de sua vida. Creio que estas palavras são quase 
como uma síntese de toda a sua existência. Ele passou por bons e maus mo-
mentos. Houve momentos em que o mundo esteve aos seus pés, mas também 
houve momentos em que ele não passava de um verme estatelado no chão. 
E agora quando está diante do último ato de sua vida, chega à conclusão de 
que a sua vida na terra é passageira. "Somos estrangeiros" diz ele. Nosso lar 
não está aqui, existe um mundo melhor, existe um lar eterno, uma terra ma-
ravilhosa.

 Amados, assim como Davi também nós corremos o grande perigo de 
nos acostumar com as coisas simples que este mundo passageiro pode nos 
oferecer e quase que inconscientemente, começar a deitar raízes profundas, 
que obscurecem a visão de nosso lar eterno. Não é por acaso que Jesus nos 
alerta no Evangelho de João 17, para o fato de que estando no mundo, de-
vemos viver neste mundo tentando ser úteis à família, à igreja, à sociedade, 
mas, como cristãos, não pertencemos mais a este mundo. Se perdermos esta 
verdade, se nos desviarmos deste foco, vamos nos agarrar a qualquer coisa 
que este mundo pode nos oferecer e acreditar que isto aqui é tudo.  

 Olhando um pouco mais para nosso texto bíblico, vamos perceber 
que Davi compara a vida aqui com a "sombra". E com isso, ele está se refe-
rindo a fugacidade da vida, e creio que aqui podemos tirar mais uma lição 
para nossa vida, para o dia de hoje. Creio que todos vão concordar comigo 
que a sombra é dependente. Ela não tem vida própria. Ela vai aonde o dono 
vai. Ela faz o que o dono faz, ela anda ao ritmo do dono. Sabendo disso, sa-
bendo que o cristão, que eu e você não temos mais vida própria, que somos 
dependentes do Senhor Jesus, por que então não fazer de nossa vida aqui na 
terra, do dia que Deus nos concedeu hoje, um refl exo da vida de Cristo? Por 
que não permitir que Ele habite em nós? Por que não pensar nele enquanto 
vamos vivendo a nossa vida de cada dia? 

 Portanto, não se apegue tanto a este mundo e aos seus atrativos, nada 
disso vai permanecer. Nada disso vai te satisfazer plenamente. Isto não signi-
fi ca ignorar as necessidades, mas fazer bom e correto uso destas facilidades. 
Não espere chegar ao fi m de sua vida, deste dia, como Davi o fez, para des-
cobrir esta verdade. Decida hoje buscar as coisas do alto. A família prepa-
rada para a eternidade (duradoura) proporciona visualizar as coisas do alto. 
Viva sob o olhar da eternidade, viva sob a ótica de que você é mais do que 
um corpo marcado e surrado por este mundo. Você foi criado para ser eterno 
e passar todas as eternidades ao lado do Senhor Jesus. Creia nisso, viva sob 

esta perspectiva. 
  
 Faça isto, examine as possibilidades, experimente a amar e 
se importar com as pessoas e verás como tua vida também será 
melhor e com maior sentido, pois pais e mães intercedem por 
nós. Tenham uma abençoada semana.
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Pelo Estado
Mais um projeto de Jorginho 

aprovado na Alesc
A Assembleia Legislativa de Santa Catari-
na (Alesc) aprovou o projeto de lei (PL) de 
autoria do Poder Executivo que reajusta as 
faixas da tabela salarial do magistério públi-
co estadual.  Trata-se do PL 438/2024, que 
passará pela votação da Redação Final antes 
de ser encaminhado para a sanção do go-
vernador Jorginho Mello (PL). A proposta 
assinada pelo governador Jorginho Mello 
e pelo secretário de Estado da Educação, 
Aristides Cimadon, garante também um 
aumento salarial a todos os professores efe-
tivos do quadro de servidores da Educação. 
Foi a primeira vez em 16 anos que o Go-
verno do Estado apresentou uma proposta 
neste sentido.
O investimento total será de R$ 529,5 mi-
lhões.
Conforme consta na exposição de motivos 
do PL 438/2024, o objetivo do governo com 
a proposta é descompactar a tabela de ven-
cimentos dos professores efetivos da rede 
pública estadual, mediante o reajuste das 
faixas previstas no plano de carreira da ca-
tegoria, que leva em consideração tempo de 
serviço e quali� cação. Os valores serão re-
troativos a setembro deste ano. A proposta 
visa, ainda, “ao cumprimento do dispositivo 
constitucional que determina a aplicação 
de 25% da receita estadual em educação”, 
além de atender o valor do Piso Nacional 
do Magistério, que atualmente está em R$ 
4.580,57.
A aprovação de mais um projeto do Exe-
cutivo mostra que o governador Jorginho 
Mello ainda faz boa � gura na Casa, o que 
é bom para seus planos para 2026, quando 
tentará a reeleição. Outra jogada que está 
sendo articulada por Jorginho para for-
talecer ainda mais os laços com os parla-
mentares, principalmente emedebistas, é o 
possível apoio para aprovação da emenda 
constitucional que permite a reeleição para 
a presidência da Alesc, quando o deputado 
Mauro de Nadal (MDB) seria mantido no 
cargo. Além da provável ida do deputado 
Antídio Lunelli (MDB) para a Secretaria de 
Estado da Agricultura.
Jorginho não dorme no ponto e nem brinca 
em serviço!

Sebrae
Nesta terça-feira, 22, foi realizado o 
lançamento o� cial do primeiro Parcei-
ro Sebrae de Santa Catarina, situado 
no Norte da capital catarinense, fruto 
de uma parceria entre o Sebrae/SC e a 
Associação Empresarial de Florianópo-
lis (ACIF). O evento ocorreu na ACIF 
Hub Ingleses e marcou o início de uma 
nova fase de apoio às micro e pequenas 
empresas da região, com o objetivo de 
ampliar o acesso a soluções inovadoras 
e estratégicas para o fortalecimento do 
empreendedorismo local. O atendi-
mento aos empresários já está ocorren-
do e será realizado de segunda a sexta, 
das 8h às 12h e das 13h30 às 18h.

SC Mais Inovação
Lançado esta semana, o programa SC 
Mais Inovação pretende, até 2026, fazer 
com o que o setor alcance uma fatia de 

10% do PIB catarinense - hoje o índice 
é de 7,5% - e gere mais 30 mil vagas na 
área, que já emprega atualmente 86 mil 
pessoas. A iniciativa, coordenada pela 
Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (SCTI), vai ainda implantar, até 
2026, nove Centros de Inovação, que se 
somarão aos 15 já existentes. Para 2025, 
já estão previstos pelo Estado R$ 24 mi-
lhões em investimentos, 20% a mais do 
que neste ano. Para ampliar ainda mais 
a articulação entre atores envolvidos 
como Estado, iniciativa privada, uni-
versidades e sociedade civil, o programa 
prevê a disponibilização de 21 agentes 
de inovação em todas as microrregiões 
do estado, aproximando as demandas 
locais da Secretaria de Ciência, Tecno-
logia e Inovação (SCTI). 

Operação Coliseu
O GAECO de� agrou a operação "COLI-
SEU" em combate a crimes contra a admi-
nistração pública. A operação busca desar-
ticular associação criminosa composta por 
agentes públicos e particulares suspeitos da 
prática dos crimes de falsidade ideológica, 
uso de documento falso, contratação dire-
ta ilegal, corrupção passiva, prevaricação e 
associação criminosa. As condutas investi-
gadas referem-se à contratação irregular de 
artistas por meio de processos de creden-
ciamento instruídos na Fundação Cultu-
ral de Lages, mediante o direcionamento e 
preterição de alguns pro� ssionais, existin-
do indícios de solicitação e recebimento de 
vantagens indevidas para consecução do es-
quema criminoso.  
A investigação prossegue em segredo de jus-
tiça. 

Economia
A atividade econômica de Santa Catari-
na apresentou queda de 0,3% em agosto, 
na comparação com o mês anterior, de 
acordo com o Índice de Atividade Eco-
nômica Regional (IBCR-SC). Apesar 
do recuo, o estado manteve um desem-
penho positivo no acumulado do ano, 
com crescimento de 4,5% em relação ao 
mesmo período de 2023. O resultado do 
ano � cou acima da média nacional para 
o período, que foi de 2,5%.
Segundo análise do Observatório 
FIESC, o resultado positivo do ano foi 
favorecido pela manutenção de um 
mercado de trabalho aquecido e pelo 
aumento dos rendimentos reais dos tra-
balhadores, que contribuíram para a de-
manda por bens e serviços.

Falecimento
Faleceu nesta terça-feira, 22, um dos 
diretores da Associação de Diários do 
Interior de Santa Catarina (ADISC), 
Américo Pedroso. Ele também era o 
fundador do jornal Diário A Verdade, 
no município de Quilombo, região nor-
te do Estado.
A Coluna lamenta profundamente e 
presta suas condolências aos familiares.

Acafe consolida parceria com 
governo do Estado 

O lançamento nesta semana do programa 
SC Mais Inovação, que vai ampliar a rede 
de Centros de Inovação em Santa Catarina 
e pretende gerar 30 mil vagas no setor de 
tecnologia, consolida uma parceria cada vez 
mais estratégica e bem-sucedida do governo 
do Estado com a Associação Catarinense das 
Fundações Educacionais (Acafe).
O novo projeto se soma a outras iniciativas 
em que a atuação da Acafe tem sido funda-
mental para transformar a realidade da edu-
cação, como o mapeamento das carências 
das redes elétricas das escolas estaduais em 
conjunto com a Celesc, o programa Univer-
sidade Gratuita, que já atende mais de 40mil 
estudantes com bolsas de estudo, e a forma-
ção continuada de professores, ofertada a 30 
mil educadores.
A reitora e presidente da Acafe, Luciane Ce-
retta, tem reforçado que o compromisso da 
instituição, com qualidade e credibilidade 
reconhecidas há mais de 50 anos, é contri-
buir com o desenvolvimento de Santa Ca-
tarina em todas as áreas do conhecimento, 
através da educação e dos serviços prestados 
por suas universidades comunitárias em to-
das as regiões do Estado.

Prefeito de novo
Florianópolis tem um novo prefeito nestes 
próximos dias. Enquanto o prefeito reeleito, 
Topázio Neto (PSD), estiver participando do 
SmartCity Expo World Congress, em Barce-
lona, na Espanha, o presidente da Câmara 
Municipal, João Cobalchini (MDB), � cará 
à frente da gestão da Capital. A viagem foi 
oferecida à Topázio pelo Sebrae, por Floria-
nópolis ser uma das cidades vencedoras do 
Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora.
Esta é a terceira vez que Cobalchini assume 
a prefeitura.

Nova eleição
Uma decisão da Justiça Eleitoral, em primei-
ra instância, cassou a diplomação do prefeito 
reeleito de Imaruí, Patrick Correa (Republi-
canos), e seu vice, Lucenir Gomes Gutero, 
por abuso de poder econômico e político.
A Ação de Investigação Judicial Eleitoral 
(AIJE) foi movida pelo Ministério Público 
Eleitoral, e acusa o prefeito de “aproveitar-se 
do cargo público para realizar propaganda 
voltada ao impulsionamento de sua campa-
nha à reeleição”. O processo envolve as festi-
vidades de aniversário da cidade.
Patrick Correa teve 55,76% dos votos válidos 
e disputou a eleição com Gilberto da Awe 
(PL), que teve 25,18% de votação, e Sérgio 
Faust (PP), que registrou 19,07% dos votos.
Se a decisão for mantida, a cidade poderá ter 
nova eleição.

Contabilidade
Novos tributos, créditos, substituições e 
novas categorias de cobrança são alguns 
dos impactos que a Reforma Tributária 
poderá trazer para as empresas de todos 
os portes.
Com o objetivo de preparar os pro� s-
sionais da contabilidade de Santa Cata-
rina para lidar com as mudanças que a 
reforma trará no dia a dia das empresas, 
o Conselho Regional de Contabilidade 
de Santa Catarina (CRCSC) lançou o 

curso inédito sobre “Comitê de Gestão 
Tributária: Impulsionando a E� ciência 
Empresarial.” 
O objetivo é orientar os participantes so-
bre as mudanças na legislação tributária 
brasileira que irão exigir que pro� ssio-
nais e empresas estejam atualizados. O 
curso terá início no dia 28 de outubro, e 
os interessados em participar devem se 
inscrever no link: https://www1.cfc.org.
br/evento?WFY. As inscrições são gra-
tuitas e as vagas são limitadas. 

Saúde e bem-estar feminino
No dia 29 de outubro, o LK Design se-
diará um evento promovido pelo LIDE 
Mulher, focado na saúde e bem-estar 
de mulheres em posição de liderança. A 
programação incluirá a apresentação do 
novo conselho do LIDE Mulher e dis-
cussões sobre saúde e longevidade, com 
ênfase da Quanta Previdência. Um dos 
destaques será o lançamento do proje-
to “Run Mulher”, uma corrida de 5 km 
programada para 8 de março de 2025, 
que visa arrecadar fundos para apoiar 
mulheres com câncer de mama e vítimas 
de violência doméstica. A iniciativa, em 
parceria com o Baía Sul Mulher, reforça 
o compromisso com a solidariedade.

Educação
Após a aprovação do PL, de autoria do 
governo do Estado. O PL estabelece uma 
nova tabela salarial para o magistério 
público estadual e garante o pagamento 
do piso estabelecido pelo governo fede-
ral, a deputada estadual Luciane Carmi-
natti (PT), sugeriu o uso de 100% dos 
recursos do Fundeb para a folha de pa-
gamento.
Atualmente, o governo do Estado utili-
za cerca de 80% do fundo para a folha e 
os outros 20% para custeio da educação. 
“Esses 20% e mais os reajustes dados ano 
a ano pelo Fundeb abrem margem para 
novos aumentos para os professores”, de-
fende a deputada.

Eleições OAB
A chapa Muda OAB, liderada pelos ad-
vogados Vivian De Gann (presidente) e 
Tullo Cavallazzi Filho (conselheiro fede-
ral), foi o� cialmente protocolada nesta 
quarta-feira, 23, e disputará as eleições 
da entidade que ocorrerão no dia 22 de 
novembro. 
Além dos dois advogados, a chapa terá 
como candidato a vice-presidente o join-
vilense Marcus Silva, e como candidato 
a presidente da Caixa de Assistência dos 
Advogados (CAASC) Ramon Carmes, 
ex-presidente da Subseção de Palhoça.
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Espaço do Campo

Sexta-feira ensolarada 
em SC

Sexta-feira (25/10)
Tempo: fi rme com predomínio de 

sol em todas as regiões de SC, no decor-
rer do dia.

Temperatura: elevada, diminuindo 
no decorrer da tarde e noite.

Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 
moderado, com rajadas no litoral.

Sistema: alta pressão (massa de ar 
seco) avança em SC.

Sábado (26/10)
Tempo: sol e poucas nuvens em SC, 

devido a uma massa de ar seco. No lito-
ral e norte do estado, aumento de nuvens 
no decorrer do dia.

Temperatura: mais amena na ma-
drugada e período da noite. Máximas 
entre 24 e 28°C.

Vento: sul a sudeste, fraco a mode-
rado, com rajadas no litoral.

Domingo (27/10)
Tempo: mais nuvens no início do 

período, do centro ao norte de SC, com 
predomínio de sol no decorrer do dia em 
todas as regiões do estado.

Temperatura: mais elevada no oeste 
e mais amena nas demais regiões de SC.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Segunda-feira (28/10)
Tempo: sol e algumas nuvens em 

SC, com pancadas de chuva e trovoadas 
isoladas na tarde e noite, devido a um 
cavado (área de baixa pressão) e o aque-
cimento.

Temperatura: elevada, com máxi-
mas de 24 a 29°C no estado.

Vento: nordeste, fraco a moderado.

Período: 29/10 a 07/11/2024
Período com mais dias de sol em 

SC e a circulação marítima favorecendo 

mais nuvens e chuva isolada no leste do 
estado. Não há indicativo de chuva ex-
trema, apenas chuva na forma de panca-
das isoladas, em geral na tarde e noite, 
associadas ao aquecimento. No início 
de novembro a condição é de tempo 
mais seco no oeste catarinense, com 
mais chuva no leste. Temperaturas mais 
altas em SC durante o período, sem in-
dicativo de calor extremo.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

Kit Solo Saudável facili-
ta o acesso a plantas de 
cobertura em Santa Ca-

tarina
A conservação do solo e da água cres-
ce com força na agricultura catarinense: 
esse tema é prioridade no setor e recebe 
o incentivo de diversas políticas públi-
cas. Uma das que se destacam é o Kit 
Solo Saudável, lançado em 2019 pela 
Secretaria de Estado da Agricultura e 
Pecuária para facilitar o acesso dos agri-
cultores às sementes de adubos verdes 
(também conhecidos como plantas de 
cobertura) e outros insumos para a me-
lhoria do solo.

Plantas de cobertura
São aquelas cultivadas com o objetivo 
de proteger o solo contra a erosão, além 
de melhorar as condições físicas, quími-
cas e biológicas dele. O uso dessas espé-
cies é um dos pilares do Sistema Plan-
tio Direto: depois de completar o ciclo 
vegetativo, elas são derrubadas e � cam 
sobre o solo, formando uma camada de 
palha. Na sequência, vem o cultivo das 
culturas comerciais, mantendo o solo 
coberto.

As vantagens do uso das plantas de co-
bertura são rapidamente percebidas na 
qualidade do solo e no desempenho das 
culturas nas lavouras.
Tanto vivas quanto na forma de palha, 
elas protegem o solo da erosão, facilitam 
a in� ltração da água e também servem 
como isolante térmico, protegendo as 
culturas comerciais do excesso de calor. 
Essas plantas ainda formam a matéria 
orgânica que promove a estruturação 
do solo, a retenção de umidade e o au-
mento da porosidade. Elas servem de 
abrigo para a fauna do solo e, através da 
decomposição feita por esses organis-
mos, fornecem nutrientes para as plan-
tas. Como se não bastasse, as plantas de 
cobertura ainda reduzem a incidência 
de pragas, doenças e plantas daninhas 
na lavoura.

As plantas de cobertura mais cultivadas 

no inverno em Santa Catarina são aveia, 
nabo forrageiro, centeio, azevém, ervi-
lhaca e tremoço. No verão, os produ-
tores usam milheto, capim-sudão, cro-
talária, mucuna e trigo mourisco. Mas 
nem sempre os produtores encontram 
sementes com qualidade, variedade e 
preço acessível. “Frequentemente, as 
opções � cam restritas a poucas espé-
cies, como aveia-preta para o cultivo no 
inverno e milheto para o verão”, explica 
Juliane Knapik Justen, coordenadora do 
programa de Desenvolvimento e Sus-
tentabilidade Ambiental da Epagri.

Kit Solo Saudável
É uma política pública que facilita o 
acesso dos agricultores catarinenses a 
sementes de plantas de cobertura. Com 
a participação da Federação das Coope-
rativas Agropecuárias de Santa Catarina 
(Fecoagro), o programa Kit Solo Saudá-
vel busca incentivar o mercado catari-
nense a disponibilizar essas sementes e 
aumentar a oferta aos produtores, com 
facilidade no pagamento. Diversas co-
operativas e lojas agropecuárias se cre-
denciaram para participar.

Os kits contêm sementes de, ao menos, 
duas espécies ou cultivares de plantas 
para adubação verde, além de insumos 
para a melhoria do solo. Para ter aces-
so, o agricultor deve procurar a Epagri 
de seu município. Os técnicos orientam 
sobre o acesso ao programa e elaboram 
um projeto para aquisição dos mate-
riais, de acordo com as necessidades da 
propriedade e a disponibilidade da re-
gião.

Com informações da Epagri - Por Cin-
thia Andruchak Freitas – Jornalista da 
Epagri

Campus John Deere é a plataforma 
de treinamento da John Deere, cria-
da para compartilhar o conhecimen-
to adquirido em quase dois séculos 
de experiência. Na plataforma, os 
usuários têm acesso a uma variedade 
de cursos e conteúdos relacionados 
aos segmentos agrícola, de constru-
ção e � orestal.

O Campus John Deere, oferece uma 
ampla variedade de cursos nos seg-
mentos agrícola, construção e � o-
restal, e foi projetado para atender 
às necessidades de pessoas com dife-
rentes níveis de conhecimento, ofe-
recendo cursos que atendem desde 
o nível iniciante até o avançado. Os 
treinamentos abrangem temas como 
manutenção, operação, gestão e mui-
to mais! 

Os cursos são destinados a você, es-
tudante, entusiasta ou pro� ssional, 
que busca adquirir ou aprimorar seu 
conhecimento em temas relaciona-
dos aos segmentos do agronegócio, 
construção e � orestal.

Para saber mais, acesse https://cam-
pus.deere.com.br/home, ou envie 
um e-mail para campus@johndeere.
com
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Esportes

Na 4ª Corrida dos Bombeiros Volun-
tários de Joinville, cada medalha car-
rega um signi� cado especial.

Ela representa coragem, dedicação e, 
acima de tudo, o compromisso com a 
vida e a comunidade Joinvilense. Ao 
participar você apoia os Bombeiros 
Voluntários que prestam serviço gra-
tuitamente à comunidade!

Inscreva-se agora, garanta a sua vaga, 
e participe:

---> 15 de novembro de 2024 
---> Largada às 6h
---> Rua Jaguaruna, 13 - Centro | 
Joinville – SC

Jaraguá conhece seu ad-
versário pelas quartas de 

fi nal da LNF

Após a impiedosa goleada por 5x1, 
sobre o Corinthians no sábado(19), o 
sonho do pentacampeonato da Liga 
Nacional segue mais vivo do que 
nunca para o Jaraguá Futsal. 

Defi nidos os confrontos pelas 
quartas da LNF

Umuarama x JEC; Santo André x 
Praia Clube; São Lourenço x Pato; e 
Carlos Barbosa x Jaraguá, são os con-
frontos das partidas de IDA. 

A Liga Nacional de Futsal (LNF) di-
vulgou as datas e horários do clássico 
entre Jaraguá x Carlos Barbosa, pelas 
quartas de � nal.

O primeiro duelo acontece no dia 
2 de novembro, às 18h30, no Rio 
Grande do Sul, e a volta será em 9 
de novembro, no mesmo horário, na 
Arena Jaraguá. O Sportv e a LNF TV 
transmite as duas partidas.

Billie Jean King Cup
O Brasil está de� nido para o con-
fronto contra a Argentina pelos 
Playo� s da Billie Jean King Cup. Na 
terça-feira (15), o capitão Luiz Peni-
za anunciou a convocação das tenis-
tas que representarão o país nos dias 
15 e 16 de novembro, no Ginásio do 
Ibirapuera, em São Paulo.

A equipe será composta pelas paulis-
tas Bia Haddad Maia, número 10 do 
ranking WTA, Laura Pigossi (127)
ª e Carol Meligeni (305ª), além da 
carioca Ingrid Martins, número 124 
do mundo nas duplas, e a brasilien-
se Luiza Fullana, 574ª colocada em 
simples. A jogadora de 23 anos re-
cebe sua primeira oportunidade na 
equipe, após Luisa Stefani encerrar 
a temporada mais cedo por conta 
de um desconforto no joelho. Fulla-
na conquistou recentemente em São 
Paulo seu primeiro título pro� ssio-
nal.

Esta será a nona vez que Brasil e Ar-
gentina se enfrentam na competição, 
com quatro vitórias para cada país. 
No último encontro, em 2022, as 
brasileiras levaram a melhor por 3 a 
1, com vitórias de Bia Haddad Maia 
e Laura Pigossi, na cidade de Tucu-
mán, na casa das adversárias.

Fonte: Tenis Brasil

Brasil goleia o Peru pelas 
Eliminatórias 

O Brasil ganhou pela segunda vez 
consecutiva nas Eliminatórias Sul-
-Americanas da Copa de 2026. A 
Seleção derrotou o Peru no Estádio 
Mané Garrincha, em Brasília, por 
4 a 0. Os dois primeiros gols foram 
marcados por Raphinha, ambos de 
pênalti, enquanto Andreas Pereira e 
Luiz Henrique completaram a golea-
da. Esta, aliás, foi a primeira vez que 
a equipe venceu duas partidas segui-
das com o técnico Dorival Júnior.

Apesar do bom resultado, o time de 
Dorival Júnior segue na quarta po-
sição da tabela de classi� cação. A 
equipe soma os mesmos 16 pontos 
do Uruguai, terceiro colocado, mas 
perde no quesito saldo de gols. Os 
peruanos, por sua vez, permanecem 
na vice-lanterna, com apenas seis 
pontos.

A Seleção Brasileira volta a campo na 
data Fifa de novembro. No dia 14, o 
time visita a Venezuela, em Maturín 
e, em seguida, enfrenta o Uruguai 
em Salvador, no dia 19.

Já o Peru irá medir forças com o lan-
terna Chile, em Lima, em jogo pre-
visto para o dia 15. Depois visitará a 
Argentina em Buenos Aires, também 
no dia 19.

CBF celebra retorno de Neymar 
aos gramados após lesão: 

"Representação da magia"
A Confederação Brasileira de Fu-
tebol (CBF) celebrou o retorno de 
Neymar aos gramados após mais de 
um ano sem atuar. 

"Depois de 369 dias, a Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF) tem 
a alegria de rever Neymar de volta 
aos gramados. Em seu retorno pelo 
Al-Hilal, da Arábia Saudita, nesta 
segunda-feira, o craque quase ba-
lançou as redes, mesmo com pou-
cos minutos em campo, símbolo de 

quem continua com sua genialidade 
e seu talento característicos", diz o 
comunicado da entidade.

"Neymar é a representação da magia 
do futebol brasileiro e cativa fãs de 
todo o mundo. Torcedores de todo 
o planeta vestem orgulhosamente 
camisas da Seleção Brasileira, San-
tos, PSG, Barcelona e Al-Hilal com o 
número 10 e o nome de Neymar nas 
costas", completa a nota da CBF.

Confrontos pela 11ª rodada
14/11: Vebezuela x Brasil; Paraguai x 
Argentina; Equador x Bolívia;
15/11: Uruguai x Colombia; e Perú x 
Chile.

Com informações da Gazeta Espor-
tiva

Neste domingo(27), 51 municípios do 
país, sendo 15 capitais, realizarão o 
2º turno das eleições para o cargo de 
prefeito e, por este motivo não teremos 
rodada do Brasileirão.

Veja os confrontos pela 31ª rodada 
do Brasileirão

Sábado(26)
16h:30 – Grêmio x Atlético-GO; Vitória 
x Fluminense; Flamengo x Juventude; 
Palmeiras x Fortaleza; 
18h:30 – Athlético-PR x Cruzeiro; 
19h – Atlético-MG x Internacional; Red 
Bull Bragantino x Botafogo;
21h – Criciúma x São Paulo;

Segunda-feira(28)
19h – Cuiabá x Corinthians;
21h – Vasco x Bahia.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Semana do Livro e da 
Biblioteca: Celebrando a 
Leitura e o Conhecimen-

to

Entre os dias 23 e 29 de outubro, a 
cidade de Jaraguá do Sul celebra a 
Semana do Livro e da Biblioteca, um 
evento especial que destaca a impor-
tância da leitura e o papel essencial 
das bibliotecas como centros de co-
nhecimento e cultura. Durante esse 
período, a Biblioteca Pública Muni-
cipal Rui Barbosa será palco de uma 
série de atividades para todas as ida-
des, promovendo o incentivo à leitu-
ra, re� exão e aprendizagem.

A programação inclui
• Contação de histórias para 
crianças, levando imaginação e cria-
tividade aos pequenos;
• Lançamento de livro: Reino 
de Espadas e Lobos da autora Ana 
Victória Lopes Angel ampliando as-
sim os debates sobre o impacto da 
leitura na sociedade, em um encon-
tro com a autora juvenil local, forta-
lecendo a conexão entre o público e 
a literatura produzida na região.
• Exposições de livros e ativi-
dades literárias realizadas pelos alu-
nos e professores das escolas locais, 
oferecendo um mergulho na litera-
tura clássica e contemporânea.Apre-
sentações artísticas promovendo a 
oportunidade para que os leitores 
compartilhem suas experiências li-
terárias, através da dança e da músi-

ca aprimorando sua compreensão da 
história e sua capacidade de síntese 
ampliando assim suas habilidades 
linguísticas e promovendo o prazer 
pela leitura, escrita e expressão artís-
tica num todo.

Com uma programação diversi� cada 
e em parceria com o programa Bolsa 
Cultural o evento busca promover o 
acesso à cultura literária, o desenvol-
vimento intelectual e o prazer pela 
leitura. A iniciativa da Secretaria de 
Cultura, Esporte e Lazer de Jaraguá 
do Sul, em parceria com a Bibliote-
ca Pública Municipal Rui Barbosa, 
reforça o papel das bibliotecas como 
espaços vivos e dinâmicos, que aco-
lhem e inspiram a comunidade.

Participe da Semana do Livro e da 
Biblioteca e descubra novos mundos 
através das palavras!

Fonte: AsCom Secel - Reprodução: 
Francine/Secel

34ª Schützenfest: roda-
-gigante vai integrar as 

atrações da festa

O brinquedo será instalado aos fun-
dos do Parque Municipal de Eventos, 
próximo ao Estande de Tiro Olímpi-
co

Faltando poucos dias para iniciar a 
Maior Festa de Atiradores do Brasil 
– que ocorrerá de 7 a 17 de novem-
bro –, a Comissão Central Organi-
zadora da 34ª Schützenfest divulgou 
nesta terça-feira (22), uma nova atra-
ção que promete dar um toque ainda 
mais especial à festa: uma roda-gi-
gante. O brinquedo será instalado 
aos fundos do Parque Municipal de 
Eventos, na área próxima ao Estande 
de Tiro Olímpico e terá acesso gra-
tuito.

A ideia é dar uma opção a mais de 
entretenimento ao público infantil, 
além do Espaço Kids, no Pavilhão C. 
“A Schützen caiu no gosto da crian-
çada, então, já organizamos os atrati-
vos da festa pensando em algo espe-
cial para elas”, salienta o presidente 
da CCO, Alcides Pavanello.

Em 2023, a CCO da Schützenfest 
inovou ao organizar uma estrutura 
com cerca de 200 metros quadrados 
de pura diversão para os pequenos. A 
iniciativa deu tão certo que o Espaço 
Kids retorna este ano, ainda melhor. 
“Novamente teremos uma área dedi-
cada especialmente às crianças, com 
várias opções de brinquedos e acom-
panhamento de monitores”, explica 
Alcides.

O Espaço Kids será voltado a crian-
ças de 0 a 12 anos e terá regras para 
garantir a segurança dos pequenos. 
Apesar do acompanhamento cons-
tante dos monitores, pais e responsá-
veis devem permanecer no pavilhão 
C no período em que a criança esti-
ver brincando no parquinho. Haverá 
mesas e bancos no local, para como-
didade das famílias.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá 
do Sul
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Cantinho da Literatura
Com humor e sabedoria, Matthew 

McConaughey nos presenteia com li-
ções de vida que tocam a alma e levam 
os leitores – grandes ou pequenos – a 
celebrar nossas contradições e infi nitas 
possibilidades.

O primeiro livro ilustrado do ator 
vencedor do Oscar Matthew McConau-
ghey.

Primeiro lugar na lista do The New 
York Times.

“Este livro mostra que todos somos 
seres complexos tentando fazer o nosso 
melhor e que a vida pode ser maravilho-
sa.” – Publishers Weekly

Só porque eles riram de mim, não 
signifi ca que eu me importe.

Só porque eu sou um craque, não 
signifi ca que não tenho sorte.

Você já se sentiu preocupado e ani-
mado ao mesmo tempo?

Ficou chateado com alguém, mas 
desculpou a pessoa logo em seguida?

Já parou para pensar que pode exis-
tir mais de uma resposta certa para a 
mesma pergunta?

Isso acontece porque as contradi-
ções estão por toda parte. E são elas que 
determinam as pessoas que nos torna-
mos.

Desde que  Fernão Capelo Gaivo-
ta  encantou o público pela primeira 
vez, não houve uma fábula tão cativante 
quanto  O cavaleiro preso na armadura . 
Uma leitura emocionante que expandirá 
sua mente, tocará seu coração e nutrirá 
sua alma.

 O cavaleiro mais corajoso do reino. 
Um homem sempre pronto para qual-
quer batalha, disposto a defender sua 
honra e prestar ajuda a quem precise. 
Sua armadura lustrosa e imponente era 
a única imagem que todos enxergam no 
cavaleiro, até mesmo sua mulher e seu 
fi lho. E sua obsessão por essa imagem 
acaba o distanciando das pessoas que 
ama e da própria identidade.

Quando percebe que não consegue 
mais se desvencilhar da armadura, o ca-
valeiro parte em busca de seu eu esque-
cido no tempo, perdido nas cruzadas e 
na frieza dos sentimentos. Percorrendo 
o Caminho da Verdade, com a ajuda de 
seus companheiros Esquilo e Rebecca, 
ele segue rumo ao autoconhecimento, 
buscando sua verdadeira face há muito 
tempo escondida e reencontrando um 
sentimento que havia guardado na arma-
dura por toda a vida.

Desde pequeno, Quim adorava ler. 
Embora muito inteligente, não conse-
guia se relacionar com os colegas de 
classe nem participar de atividades de 
lazer. Mas isso mudou quando encon-
trou um desafi o: descobrir o segredo do 
guardador de palavras.

Jeanne perdeu o grande amor de sua 
vida. Aos 74 anos, precisa encarar uma 
viuvez dolorida. De repente, viu-se sozi-
nha no apartamento com quem compar-
tilhou décadas de um casamento feliz, 
só ela e Pierre.

Em suas visitas diárias ao túmu-
lo do marido, ela compartilha sua so-
lidão e seus medos, inclusive o de não 
conseguir pagar todas as contas sem o 
salário dele. Para resolver o problema, 
ela toma uma decisão impulsiva: alugar 
um dos quartos do apartamento. Mal sai 
pelo bairro distribuindo folhetos de di-
vulgação e já consegue dois candidatos: 
Théo, aprendiz de confeiteiro da padaria 
ali perto, e Iris, uma jovem cuidadora de 
idosos e doentes.

Théo está ansioso por ter um lugar 
decente para morar. O carro dentro do 
qual vivia foi rebocado com todos os 
seus pertences, e o custo de recuperá-
-lo é mais alto do que ele pode bancar. 
Alugar um quarto próximo ao trabalho 
é a opção perfeita. Iris também está de-
sesperada. Sem aviso prévio, o locatário 
do apartamento em que morava pediu o 
imóvel de volta, e ela tem poucos dias 
para achar um novo teto. Pior: precisa 
ser o mais discreta possível, para que 
uma pessoa do seu passado não a encon-
tre.

Jeanne segue sua intuição, deso-
cupa o terceiro quarto do apartamento 
e recebe Théo e Iris para morarem com 
ela. A princípio indiferentes uns aos ou-
tros, a convivência vai despertando sen-
timentos inesperados, e assim a solidão 
dos três pouco a pouco transforma com-
pletamente a vida de cada um.
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Turismo e Viagens

Gramado dá início ao Natal Luz 2024 com 88 dias de 
festa e encantamento

Esta será a 39ª edição do evento, que acontecerá logo após a reabertura do 
aeroporto Salgado Filho, em Porto Alegre

A cidade de Gramado, no Rio Grande do 
Sul, se prepara para mais uma edição do 
tradicional Natal Luz, que começa nesta 
semana e promete encantar moradores 
e turistas por 88 dias de celebrações. A 
programação de 2024 inclui uma série de 
eventos que vão desde shows e des� les 
até espetáculos de luzes, transformando 
Gramado em um verdadeiro cenário de 
magia natalina.

Reconhecido como um dos maiores 
eventos de Natal do Brasil, o Natal Luz 
de Gramado está em sua 39ª edição e 
atrai visitantes de todas as regiões do 
país e do exterior. A cidade, conhecida 
por seu charme e pela hospitalidade, 
espera superar as expectativas este ano, 
com apresentações ainda mais grandio-
sas e uma atmosfera festiva que toma 
conta das ruas.

A edição de 2024 aposta em uma pro-
gramação variada que contempla tanto 
as tradicionais apresentações, como o 
“Show do Lago” e o “Grande Des� le de 
Natal”, quanto novas atrações que bus-
cam oferecer experiências inéditas para 
os frequentadores. O evento também se 
destaca pela integração de tecnologia e 
arte, com projeções e efeitos especiais 
que prometem iluminar as noites de 
Gramado.

Além dos espetáculos, o Natal Luz é um 
motor econômico importante para a ci-
dade, gerando empregos temporários e 
movimentando setores como hotelaria, 
gastronomia e comércio. A expectativa 
dos organizadores é que o evento atraia 
milhares de turistas, reforçando a posi-
ção de Gramado como um dos destinos 
mais procurados durante a temporada 
natalina.

Preparativos - Com a proximidade do 
início das festividades, a cidade já está 

em ritmo acelerado de preparação. As 
ruas, praças e avenidas de Gramado ga-
nham decorações temáticas, e a famosa 
Rua Coberta, um dos principais pontos 
turísticos, recebe um toque especial, 
tornando-se um dos locais mais visita-
dos pelos turistas.

O Natal Luz de Gramado vai até mea-
dos de janeiro de 2025, oferecendo a 
oportunidade para os visitantes mergu-
lharem em um universo mágico, repleto 
de luzes, cores e encanto. A cidade, mais 
uma vez, se transforma no palco ideal 
para celebrar o espírito natalino, pro-
porcionando momentos inesquecíveis 
para quem busca viver a magia do Natal 
em um dos destinos mais encantadores 
do Brasil.

Salgado Filho reabre as portas
Após cerca de cinco meses sem receber 
voos comerciais devido às fortes en-
chentes no Rio Grande do Sul, o Aero-
porto Internacional Salgado Filho, em 
Porto Alegre, maior terminal de passa-
geiros da Região Sul, volta a operar para 
o transporte aéreo de passageiros. A rea-
bertura o� cial ocorreu nesta sexta-feira 
(18.10), com a presença da ministra do 
Turismo substituta, Ana Carla Lopes. 
A partir desta segunda-feira (21.10), os 
voos voltarão a conectar o estado gaú-
cho a outros destinos nacionais.

Inicialmente, o Aeroporto Salgado Fi-
lho terá capacidade para 128 voos diá-
rios de rotas nacionais, entre 8h e 22h. 
As operações serão realizadas com uma 
pista reduzida a 1.730 metros. Segun-
do a Fraport, concessionária que ad-
ministra o complexo aeroportuário, a 
retomada integral das operações está 
prevista para 16 de dezembro, quando a 
pista será totalmente liberada, incluin-
do voos internacionais.

Atrativos
Importante polo turístico do país, o Rio 
Grande do Sul é um estado rico que 
oferece uma grande diversidade de pai-
sagens e experiências. A Serra Gaúcha, 
famosa por suas cidades encantadoras, 
como Gramado e Canela, é conhecida 
pela arquitetura europeia, clima ameno 
e festivais, como o Natal Luz. A região 
dos vinhedos, em Bento Gonçalves, atrai 
enoturistas para degustações e passeios 
em vinícolas. Já para quem prefere des-
tinos de natureza, o litoral gaúcho pos-
sui praias como na cidade de Torres, 
enquanto a região dos pampas oferece o 
turismo rural, com a cultura tradicional.

Fonte: AsCom MTur – Por Cacau Bispo 
– Foto: natalluzgramado.net

4 ANOS DA BIO CULT
Para a festa � car ainda melhor convida-
mos você e seus amigos para este sorteio 
incrível.

As regras são aquelas que a gente já está 
acostumado, curtir a publicação no Insta 
ou no Face e marcar 2 amigos.

Não esqueça de seguir também nossos 
parceiros do 4° e 5° prêmios.

Se o amigo marcado também for segui-
dor, ele também ganha um presente.

Então chama todo mundo e chega aqui 
para concorrer.

Os prêmios 3, 4 e 5 deverão ser consu-
midos/desfrutados até 15 de dezembro. 
O 1° e 2° prêmios você tem até maio de 
2025 para aproveitar.

1° prêmio: � m de semana para casal na 
hospedagem Bio Cult.
2° prêmio: piquenique para casal.
3° prêmio: cesta de produtos Bio Cult.
4° prêmio: mini ensaio fotográ� co na Bio 
Cult com a fotógrafa @rafaelahortzfoto-
gra� a
5° prêmio: uma aula experimental em 
qualquer curso de cozinha da @soulche-
fescolasbs

O sorteio será no dia 31 de outubro 
no Instagram, e com a participação 
de pessoas físicas ou jurídica, desde 
que os per� s marcados sejam de pes-
soas ou empresas reais.

Interessados em parti-
cipar do edital da Rede 
Trilhas tem até a segun-
da-feira (28) para enviar 

documentação
Propostas devem ser encaminhadas 
por meio da plataforma de licitação da 
Unesco

As empresas interessadas em participar 
do edital para modernização da Rede 
Nacional de Trilhas de Longo Curso, 
lançado pelo Ministério do Turismo em 
Parceria com a Unesco, têm até a pró-
xima segunda-feira (28.10), as 17h, para 
enviar proposta técnica e documenta-
ção. O encaminhamento deve ser fei-
to por meio da plataforma de licitação 
da Unesco. A iniciativa tem o objetivo 
de melhorar a oferta turística em áreas 
naturais e aumentar a conectividade das 
trilhas.

O edital faz parte de um projeto de co-
operação internacional envolvendo o 
MTur, a Agência Brasileira de Coope-
ração (ABC/MRE) e a UNESCO para 
promover o turismo sustentável nos Pa-
trimônios Culturais e Naturais do país. 
A coordenadora-geral de Produtos e Ex-
periências Turísticas, Fabiana Oliveira 
explica que a iniciativa re� ete o compro-
misso do MTur com a sustentabilidade e 
com a integração interinstitucional.

Além de ampliar a oferta turística, a 
Rede Trilhas também desempenha um 
papel crucial na conservação da biodi-
versidade. A criação de trilhas de longo 
curso como instrumento de preservação 
fortalece o vínculo entre parques nacio-
nais e áreas de proteção ambiental, ga-
rantindo maior conexão entre diversas 
paisagens brasileiras e valorizando ain-
da mais o turismo em áreas naturais.

Fonte: AsCom MTur - Por Cacau Bispo 
– Foto: Freepik
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“Queremos continuar sendo referência no cooperativismo de crédito brasileiro”

No universo das fi nanças, coope-
rativas de crédito e bancos comerciais 
são frequentemente confundidos, uma 
vez que ambos oferecem serviços como 
abertura de contas, concessão de cré-
dito, seguros, consórcios e investimen-
tos – entre outros. No entanto, a dife-
rença fundamental entre eles está em 
seu objetivo fi nanceiro. Enquanto os 
bancos visam lucro para os acionistas, 
as cooperativas de crédito, como o Si-
coob, atuam sem fi ns lucrativos, pois 
redistribuem os lucros — chamados 
de sobras ou resultados — entre os 
cooperados e/ou reinvestem esses va-
lores em benefício da própria institui-
ção. Em 2023, o sistema Sicoob distri-
buiu R$ 8,4 bilhões em resultados aos 
cooperados e gerou uma economia de 
R$ 30 bilhões em juros e tarifas em 
comparação com o sistema fi nanceiro 
tradicional.

Esse modelo, que promove justiça 
fi nanceira e proximidade com a comu-
nidade, é uma das razões pelas quais 
as cooperativas de crédito têm ganha-
do cada vez mais espaço no Brasil. 
Com presença em 57% dos municípios 
brasileiros, as cooperativas de crédito 
estão crescendo a um ritmo superior 
ao do Sistema Financeiro Nacional, 
de acordo com o Panorama do Siste-
ma Nacional de Crédito Cooperativo 
(SNCC), publicado anualmente pelo 
Banco Central.

O Sicoob é a instituição fi nancei-
ra cooperativa com o maior número 
de associados no Brasil, com 8,3 mi-
lhões de cooperados e presença em to-
dos os estados e no Distrito Federal. 
Com 4,6 mil pontos de atendimento, é 
também a instituição fi nanceira com 
o maior número de agências no país. 
O Sicoob Central SC/RS conta com 38 
cooperativas fi liadas e atende a uma 
base de 1,5 milhão de cooperados. No 
Rio Grande do Sul são 142 municípios 
atendidos, em Santa Catarina 288 e no 
Paraná 40.

Rui Schneider da Silva - Presidente do Si-
coob Central SC/RS(Foto: Caio Cezar)

Pelo Estado - Como o Sicoob 
SC/RS tem se destacado nesse cená-
rio de crescimento do cooperativis-
mo de crédito no Brasil e quais são 
as metas de expansão da instituição 
nesse contexto?

Rui Schneider - O cooperativismo 
de crédito no Brasil está em uma fase 
de forte crescimento, e o Sicoob SC/RS 
tem sido um dos principais protagonis-
tas desse movimento, especialmente no 
Sul do país. Nosso diferencial está no 
atendimento humanizado e na oferta de 
serviços fi nanceiros personalizados, que 
realmente atendem às necessidades dos 
nossos cooperados. Estamos expandindo 
nossa presença em todas as regiões, ofe-
recendo soluções que contribuem para o 
desenvolvimento econômico local.

Nosso objetivo é estar presente em 
todas as comunidades que necessitam de 
um parceiro fi nanceiro comprometido 
com o crescimento regional. Até 2026, 
planejamos abrir novas agências em 
mais de 100 municípios nos estados do 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e Pa-
raná, consolidando nossa atuação como 
referência no cooperativismo de crédito 
no Brasil.

Pelo Estado - O Sicoob SC/RS al-
cançou recentemente a marca de 1,5 
milhão de cooperados. Qual é o signi-
fi cado desse marco para a instituição e 
quais são as estratégias para fortalecer 
ainda mais o vínculo com seus coope-
rados?

Rui Schneider - Alcançar a marca 
de 1,5 milhão de cooperados é o refl exo 
da confi ança das pessoas em nosso mo-
delo de negócios cooperativista, que pro-
move justiça fi nanceira. Nossa estratégia 
é o relacionamento com nossos coope-
rados, e por isso, mantemos um atendi-
mento personalizado e transparente, que 
é um dos nossos maiores diferenciais.

Acreditamos que o nosso papel vai 
muito além de oferecer produtos fi nan-
ceiros. Estamos comprometidos com 
o desenvolvimento das comunidades 

onde atuamos. Investimos em educação 
fi nanceira, apoiamos o empreendedo-
rismo e o agronegócio local e incenti-
vamos projetos sustentáveis. Nosso ob-
jetivo é promover a inclusão fi nanceira 
e gerar impactos positivos, criando va-
lor social e econômico para todos os 
nossos cooperados.

Pelo Estado - Como a presença 
física das agências contribui para o 
relacionamento com os cooperados, 
especialmente em um mundo cada vez 
mais digital?

Rui Schneider - Embora o mun-
do esteja cada vez mais voltado para 
o digital, acreditamos que a presença 
física das agências é fundamental para 
fortalecer o relacionamento com nossos 
cooperados. Nossas agências são mais 
do que simples pontos de atendimen-
to; elas são espaços de interação onde 
construímos confi ança e mantemos um 
contato mais próximo com a comuni-
dade, entendendo suas necessidades de 
maneira direta e personalizada. A proxi-
midade física nos permite oferecer um 
atendimento mais humanizado e solu-
ções fi nanceiras que realmente fazem a 
diferença na vida dos cooperados.

Também oferecemos uma ampla 
rede de mais de 6 mil caixas eletrôni-
cos próprios, estrategicamente localiza-
dos em todo o Brasil, em lugares como 
empresas, shopping centers, aeroportos 
e rodoviárias, garantindo que o coope-
rado tenha acesso aos nossos serviços 
sempre que precisar.

Paralelamente, investimos em tec-
nologia para complementar e enrique-
cer essa experiência. O Sicoob dispo-
nibiliza uma série de aplicativos que 
facilitam a vida do cooperado, com a 
possibilidade de abrir uma conta de 
pessoa física ou MEI diretamente pelo 
App e fazer as movimentações sem sair 
de casa. Além disso, contamos com a 
assistente virtual Alice, baseada em in-
teligência artifi cial, que está disponível 
24 horas por dia para responder dúvidas 
e auxiliar no atendimento, tanto no chat 
do App Sicoob quanto pelo WhatsApp.

Pelo Estado - O Sicoob possui um 
Plano de Sustentabilidade que orienta 
suas ações voltadas para o desenvol-
vimento sustentável. Você poderia nos 
dar um exemplo de uma iniciativa con-
creta que está benefi ciando a comuni-
dade e contribuindo para a construção 
de um futuro mais sustentável?

Rui Schneider - Um dos pro-
jetos de destaque em nossa atuação 
sustentável é o Rota Verde, que está 
expandindo a infraestrutura de car-
regamento de veículos elétricos em 
Santa Catarina. Esse projeto está pro-
movendo a eletromobilidade ao criar 
uma rede de eletropostos em todo 
o estado, com a meta de instalar 38 
pontos de carregamento até o fi nal de 
2024. Atualmente, nove eletropostos 
já estão em operação, à disposição de 
cooperados e não cooperados.

A Rota Verde faz parte do Eixo 
de Mudanças Climáticas do Plano 
de Sustentabilidade do Sicoob, que 
também inclui a oferta de linhas de 
crédito com condições especiais para 
incentivar negócios sustentáveis. 
Nosso objetivo é ser um agente ativo 
na transição para uma economia mais 
verde, promovendo soluções que im-
pactem positivamente a comunidade 
e ajudem a construir um futuro mais 
sustentável para todos.

Pelo Estado - Por fi m, qual é a sua 
visão para o futuro do cooperativismo 
de crédito no Brasil e o papel que o Si-
coob SC/RS terá nesse cenário?

Rui Schneider - O cooperativis-
mo de crédito no Brasil tem um po-
tencial enorme de crescimento. Vejo 
um futuro em que as cooperativas se 
tornem cada vez mais a escolha pre-
ferida das pessoas que buscam um 
modelo de negócio mais justo e pró-
ximo da comunidade. O Sicoob SC/
RS estará na linha de frente dessa 
transformação, liderando iniciativas 
que promovam a inclusão fi nancei-
ra, o desenvolvimento social e a sus-
tentabilidade. Queremos continuar a 
crescer junto com nossos coopera-
dos, ajudando a construir um sistema 
fi nanceiro mais equilibrado e acessí-
vel para todos.

Em entrevista ao SC Portais, Rui 
Schneider da Silva, presidente do Si-
coob Central SC/RS, explica o funcio-
namento das cooperativas, os benefí-
cios aos cooperados e à comunidade, 
e o plano de expansão da instituição.

Confi ra:


